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Résumé :
L’objectif principal de notre étude était d'évaluer les perturbations des paramètres biochimiques sériques chez les caprins séropositifs atteints de brucellose et pour objectif secondaire d’estimer la séroprévalence de la brucellose caprine dans la région de Bejaia.
Pour cela, nous avons étudié 110 caprins provenant de 18 élevages répartis dans 8 communes différentes de la wilaya de Béjaïa (Akbou, Sidi Aich, Tifra, El kseur, Timezrit, Amizour, Aokas et Beni ksila), dont 86 femelles et 24 mâles, âgés de 1 à 11 ans et de différentes races.
L’analyse sérologique a révélé 20 caprins séropositifs, ce qui représente une séroprévalence individuelle de 18 % avec un IC à 95%de [10.99, 25.37] %, et une séroprévalence cheptel de 38% avec un IC à 95% de [16.37, 61.41] %, dans la région étudiée.
L’étude des paramètres biochimiques sur 45 sérums composés des 20 caprins séropositifs (14 femelles et 6 mâles) et 25 caprins séronégatifs (17 femelles et 8 mâles). Les sérums ainsi choisis ont fait l’objet de dosage de 9 paramètres biochimiques : glucose, urée, créatinine, protéines totales, albumine, ALT, AST, cholestérol et triglycérides.
Les résultats révèlent une baisse de la glycémie avec une moyenne de 47.195 mg/dl pour les séropositifs (69.688 mg/dl pour les séronégatifs), tandis que, l’urémie 30.037 mg/dl (14.908 mg/dl pour les séronégatifs), la créatinémie 2.561 mg/dl (1.43 mg/dl pour les séronégatifs), l’ALT 27.565 U/L (8.276 U/L pour les séronégatifs), les triglycérides 30.525 mg/dl (6.898 mg/dl) et le cholestérol 137.18 mg/dl (81.448 mg/dl pour les séronégatifs) augmentaient alors que, les protéines totales 6.567 g/dl (6.308 g/dl pour les séronégatifs), l’albuminémie 2.7 - 3.9 g/dl (2.881 g/dl pour les séronégatifs) et l’AST 489.49 U/L (174 U/L pour les séronégatifs) restaient à des taux normaux chez les caprins séropositifs.
Abstract
The main objective of our study was to evaluate biochemical parameters disturbances in seropositive goats affected by brucellosis serum. The secondary objective was to estimate the seroprevalence of caprine brucellosis in the wilaya of Bejaia.
To achieve this, we studied 110 goats from 18 farms located in 8 different communes of Bejaia (Akbou, Sidi Aich, Tifra, El Kseur, Timezrit, Amizour, Aokas and Beni Ksila), including 86 females and 24 males, aged between 1 and 11 years old and of different breeds. Blood samples were collected from these goats.
First, we conducted a serological analysis using the Rose Bengal test to detect seropositive animals. This analysis revealed 20 seropositive goats, representing an individual seroprevalence of 18% with an IC at 95% of [10.99, 25.37], and a herd seroprevalence of 38% with an IC at 95% of [16.37, 61.41] %, in the studied region.
Secondly, we conducted a study of biochemical parameters on 45 serums, comprising 20 seropositive goats (14 females and 6 males) and 25 seronegative goats (17 females and 8 males) with the same characteristics as the positive ones, such as sex, age, gestation, abortion, same farm, or neighboring farm. The selected serums were subjected to the dosage of 9 biochemical parameters: glucose, urea, creatinine, total proteins, albumin, ALT, AST, cholesterol and triglycerides.
The biochemical analysis revealed that blood glucose levels decreased (with an average of 47.195 mg/dl, while urea 30.037 mg/dl, creatinine 2.561 mg/dl, ALT 27.565 U/L, triglycerides 30.525 mg/dl, and cholesterol 137.18 mg/dl increased. However, total proteins 6.567 g/dl, albumin 2.7 - 3.9 g/dl, and AST 489.49 U/L remained at normal levels in seropositive goats.
These disturbances in six biochemical parameters indicate that brucellosis has a detrimental effect on the vital organs of goats, such as the liver and kidneys, in addition to the reproductive organs.
